



SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

N.º 92-Arrecife de Lanzarote 25 de Enero de 1955-Redacción y Administración: Hermanos Zerolo, 7 - Apartado, 32 Año III

Vigo ha vendido pescado, en el pasado año, por valor de 275 millones de ptas.

VIGO.—Durante el pasado año se subastaron en esta lonja 54.288.019 kilos de pescado, por un valor total de 274 952 799,60 pesetas. La pesca consignada al interior, importó 33 521.052 kilos. Este pescado se ha clasificado en 59 especies y fué recogido por 2.445 embarcaciones de arrastre y 8 000 de bajura. La sardina se pescó en pequeñísima cantidad.

EDITORIAL

Sal de Primavera

Nos parece éste un "slogan" del todo adecuado para definir con exacta precisión esta maravilla de luz y de cielo con que Dios ha querido regalar a las incomparables islas atlánticas que integran el conjunto de nuestro Archipiélago.

Mientras en otras ciudades y poblaciones del mundo las gentes viven la inquietud desesperante de las nieves, las ventiscas y los fríos, aquí, en Canarias, nos podemos permitir el lujo de salir a la calle sin abrigos y sin "sweaters", cara a un sol eterno y espléndido, que parece querer dulcificarnos en un mar de acogedoras delicias primaverales.

Acaso los isleños no sepamos valorar debidamente las enormes ventajas a que podría conducirnos una sistemática y racional explotación de esta riqueza en ciernes. Quizás, por eso, el turismo no ha llegado a adquirir en Canarias el lugar preeminente y preponderante que, por sus privilegiadas condiciones naturales, le corresponde.

Debiquemos nuestra atención preferente al caso concreto de nuestra isla. Lanzarote, dentro de su asolada desolación, es una isla atractiva; conmovedoramente atractiva; de un impresionismo y personalidad tan extraordinariamente acusados, que truecan, lo repugnante, en agradable; lo desconcertante, en atractivo; lo despacible, en impresionante.

Muy pocos lugares del mundo podrán ofrecer la espectacularidad de estas extrañas y originalísimas tierras de Lanzarote, bajo el sublime ambiente de su eternidad de primavera. Y, sin embargo, bien pocos nos ocupamos de ella. Vivimos a espaldas de su tangible realidad. Nos empeñamos en no dar demasiada importancia a una cosa que tiene demasiada importancia. Hombres de las más variadas y diversas naciones del mundo lo han dicho siempre y lo seguirán diciendo en sus continuas y cada vez más frecuentes visitas a Lanzarote: "Esto es un diamante sin pulir". "Estáis perdiendo una riqueza que se os ofrece y se os mete por la puerta grande, sin que hagáis mayor caso de ello". Y en eso, no cabe duda, los asiduos visitantes extranjeros tienen mucha razón. Muchísima razón.

(Pasa a séptima página)

Probable visita a Lanzarote del Jefe Nacional del Sindicato de la Pesca

El señor Pedrosa Latas es también director técnico del Instituto Social de la Marina

Aunque la noticia no ha sido confirmada oficialmente, sabemos de muy buena fuente de información que en el próximo mes de Febrero hará viaje al archipiélago canario el Jefe Nacional del Sindicato de la Pesca y director técnico del Instituto Social de la Marina, don Antonio Pedrosa Latas. El señor Pedrosa Latas tiene prevista una visita a Lanzarote, dada la gran importancia de nuestra isla en materia de pesca.

Nadie ignora los problemas que hoy afectan al desarrollo de nuestra más importante industria insular, principalmente en lo referente a la situación de armadores, precios de cotización, exportaciones, mercados, Montepíos, etc, por lo que estimamos se hace necesario un concienzudo estudio de los mismos por autoridades, sindicato, armadores y factoreros, en perfecto acuerdo y armonía, para intentar el logro de sus definitivas soluciones, aprovechando la estancia en Lanzarote de este competente y joven valor en materia de pesca que es el señor Pedrosa Latas.

Nosotros, por nuestra parte, ofrecemos incondicionalmente nuestras modes-

tas columnas para colaborar en todo lo que de justo y razonable tenga esta unánime aspiración de los armadores y factoreros lanzaroteños.

España exportará a Francia, cebollas, vinos, tomates y patatas, entre otros productos agrícolas

El ministerio de Asuntos Exteriores ha publicado en el "Boletín Oficial del Estado" el texto del acuerdo comercial hispanofrancés, rubricado en Madrid el 19 de noviembre último. El acuerdo entró en vigor el 1 de noviembre y expirará el 31 de octubre próximo. No obstante, podrá finalizar en cualquier momento mediante preaviso de tres meses.

Francia exportará a España, entre otros productos, carbón de la metrópoli y de África del Norte, fosfatos naturales, traviesas, material para vías, material ferroviario, naval y aeronáutico y para

(Pasa a quinta página)

Carnet Social



EL GENERAL MANZANEQUE.—Durante la pasada semana visitó Lanzarote el general jefe de la Zona Aérea de Canarias y Africa Occidental, Excmo. Sr. don Luis Manzanque y Feltrer. Le acompañó su ayudante, teniente coronel López Sáenz.

OTROS VIAJEROS.—Por vía aérea llegó de Madrid el abogado don José Díaz Santana, directivo del Hogar Canario en dicha capital.

—Regresó de su viaje a Las Palmas el escritor don Rafael Medina Armas ("Fidel Roca").

—Marchó a Madrid el estudiante de Farmacia don Manuel Medina Voltes.

—En el avión del sábado hicieron viaje a Las Palmas, doña Cristobalina Fernández, doña Rosario Lasso, don Mariano Morales, don Lisandro Cabrera, don Braulio Betancort, don José García, doña Clementina Cedrés, don Pedro Martín, don Marcos García y don José Candelas.

—Por vía aérea hizo ayer viaje a Tenerife don Oscar Cabrera Cabrera.

—En unión de su familia llegó de Alicante don Miguel Lloret y Linares.

—Llegó de Las Palmas el Delegado Provincial de Clubs Adheridos, don Luis González Vera.

NATALICIOS.—En esta ciudad ha dado a luz una niña la señora esposa de don José González Jiménez, de soltera María del Pino Pulido Benítez.

—También ha dado a luz, un varón, la señora esposa de don Juan Brito Martín.

MATRIMONIOS.—Durante la pasada semana se verificaron los siguientes enlaces matrimoniales en la iglesia parroquial de San Gines: don Manuel Rodríguez Rodríguez, con la señorita Teresa González Trujillo; don Domingo Delgado Cabrera, con la

señorita Carmen Brito Arrocha y don Juan Cedrés Arrocha, con la señorita Margarita Navarro Cedrés.

OPERADOS.—En una clínica de Las Palmas y por el doctor Rodríguez Ojeda ha sido operada doña Dolores Espino Stinga, esposa de don Gustavo del Castillo Cabezas.

NUEVO JUEZ COMARCAL—Por reciente disposición ha sido destinado a nuestra ciudad el Juez Comarcal don Jesús Pérez Alonso, que desempeñó dicho cargo en San Bartolomé de Tirajana.

Un reporter gráfico austríaco en nuestra isla

En la pasada semana regresó a Casablanca, vía Las Palmas, el redactor gráfico de la prestigiosa revista americana "Pictures Post", Mr. Enich Lessing. Ha venido a nuestra isla para obtener fotografías de sus lugares más extraños y pintorescos, que serán publicadas, junto a otras de Canarias, en su periódico.

Mr. Lessing, que se mostró sorprendido de las originalidades aquí observadas, tomó asimismo escenas de bailes de la Agrupación folklórica de San Bartolomé.

"Francés - Inglés" CULTURA GENERAL Y CONTABILIDAD

Clases nocturnas para: Empleados y obreros Clases particulares y en conjunto
RAZON: Calle Academia, 7 (detrás de la Iglesia Parroquial)

FUME

"CUMBRE"

La estación Costera Radiotelefónica de Arrecife amplía su horario de servicios Será aumentada la potencia del emisor

Desde hace unos días ha comenzado a regir el nuevo horario de servicios de la estación Costera Radiotelefónica de Arrecife. Es el siguiente: De 5 de la madrugada a 10 de la mañana; de 1 a 3 de la tarde y de 8 a 9 de la noche. Dentro de breves días la estación será dotada de un potente emisor de 150 vatios, que sustituirá al actual, de 40. En fecha próxima, dada la estratégica situación geográfica de Lanzarote y el número de barcos de su flota, el servicio se producirá, sin interrupción, desde las 5 de la madrugada hasta las 9 de la noche.

Opinamos que si como es de esperar la Costera de Arrecife responde plenamente a las necesidades de los armadores, éstos debieran abonar el mayor

número de embarcaciones posible, a fin de que la estación pueda afrontar desahogadamente los numerosos gastos que origina su funcionamiento. Y hoy, la Costera de Arrecife es elemento de imprescindible necesidad en la vida de Lanzarote, con vista permanente al mar.

En España existen actualmente 15 estaciones de este tipo en: Barcelona, Valencia, Alicante, Huelva, Cádiz, Vigo, Cabo Mayor (Santander), La Coruña, Igueldo (San Sebastián), Las Palmas, Tenerife, Arrecife, Algorta (Bilbao) y Palma de Mallorca. De ellas sólo funcionan permanentemente (día y noche) Barcelona y Tenerife. En total existen en España más de mil embarcaciones abonadas a estos servicios.

NOTAS DEPORTIVAS

Dieciséis países intervendrán en el Campeonato Mundial de Fútbol juvenil

En los primeros días de abril tendrá lugar en Italia un Torneo Internacional de Fútbol juvenil, organizado por la F.I.F.A., para el que ya se han inscrito las siguientes naciones: España, actual campeón; Inglaterra, Hungría, Italia, Francia, Unión Soviética, Checoslovaquia, Austria, Portugal, Alemania, Bélgica, Irlanda del Norte, Suiza, Bulgaria, Sarre y Luxemburgo.

Marsal, cedido al Murcia

El Real Madrid y el Real Murcia han llegado a un acuerdo para la cesión del jugador Marsal a este último club. El Murcia ha de hacer un desembolso, por este concepto, de 55 mil pesetas. Los servicios de Marsal, pues, no podrán ser utilizados por el U. D. Las Palmas.

Souto, internacional uruguayo, fichado por el Atlético de Madrid

El extremo derecha Souto, de la selección nacional uruguayo, ha suscrito su ficha por el At. de Madrid.

La noticia de su fichaje se había llevado con toda clase de reservas, pero ya ha sido dada a conocer oficialmente.

Es hijo de gallegos y en Montevideo se le conoce con el sobrenombre de "el diminuto delantero ardilla".

Almacenes "FERRER"

Número premiado en el Sorteo-regalo de Reyes de 3.000 ptas.: 31.347. Poseedora, doña Irene García Barrios, residente en Tajuaste (Tinajo).

TEMAS DE ACTUALIDAD

Serán adoptadas importantes decisiones sobre los libros de texto. **Declaraciones del director general de Enseñanza Media al periódico «Arriba»**

El director general de Enseñanza Media, señor Fernández Miranda, ha hecho unas interesantes declaraciones al diario madrileño "Arriba", con referencia al problema de los libros de texto.

Según el señor Fernández Miranda la falta de éxito del noble intento de la Dictadura y de otros posteriores subraya la dificultad de la cuestión, tan ligada al problema general de los medios económicos de sostenimiento de la enseñanza media. "La solución del texto único— declaró el señor Fernández Miranda — es inaceptable, porque impone el contenido fijo de una disciplina y, sobre todo, el sistema pedagógico de su enseñanza".

Es necesario hacer compatible la libertad de elección de libro del profesor titular de la asignatura con las garantías del alumno y del padre, en la materia. El actual sistema afecta a tres cuestiones que pueden sintetizarse así: idoneidad, inestabilidad y carestía. Sobre la idoneidad, la ley de Ordenación de la Enseñanza Media, en su artículo 113, sólo declara como libros de texto aquéllos que han sido sometidos a informe previo del Consejo Nacional y aprobados por el ministerio. En cuanto a la inestabilidad, las nuevas medidas harán más estables, dentro de ciertos límites, los textos oficiales, para que no persista el continuo cambio. En adelante, será obligación de todo el

que elija y designe un texto comprometerse a mantenerlo durante un plazo razonable — podrían ser cuatro años —, a no ser que por solicitud razonada el ministerio de Educación Nacional considere necesario autorizar el cambio.

En cuanto a la carestía, el director general declara que los textos modelos serán premiados y editados con intervención del ministerio, por lo que podrán señalárseles un precio que supondrá una muy notable rebaja del actual. Incluso, editados así los libros, una vez salvados los derechos de autor, se destinará a un fondo común para mejorar la dotación económica de los catedráticos y profesores de institutos y centros de enseñanza. Los demás textos tendrán como condición principal ajustarse como precios máximos al de los modelos.

Por último, el señor Fernández Miranda subrayó que en la campaña de prensa sobre el tema se han hecho algunas apreciaciones injustas al tratar del Cuerpo de catedráticos y profesores de Enseñanza Media, haciéndoles aparecer como culpables y no víctimas de una situación no imputable a ellos, sino en muchos aspectos, a la actual sociedad española.

Optica
"MONCAR"

RADIO HERTZ

Reparaciones garantizadas de receptores y amplificadores. Adaptaciones de ondas cortas y pesqueras. Transformaciones Red-Baterías, exentas de ruidos. Luis Morote, 4. Alreclife

ENRIQUE NACHER, premio nacional Ondas de novela, nació en Gran Canaria. **Escribirá una revista teatral para dar a conocer el folklore de las islas**

En los primeros días del presente mes se celebró un simpático acto de homenaje al novelista español Enrique Nacher — en el Hogar Canario de Madrid — con motivo de haber ganado el premio nacional de novela "Ondas", dotado con setenta y cinco mil pesetas, por su obra "Sobre la tierra ardiente". He aquí un extracto de lo que dijo nuestro distinguido paisano a Juan Manuel Pérez, en información publicada en "El Día", de Tenerife.

"Desde el primer momento he querido que todos sepan que soy canario y que allí, en esas islas maravillosas, he nacido. Me enteré que en Valencia, donde resido y tengo mi despacho, pues soy médico, al conocerse la noticia de que el premio "Ondas" había recaído en mí, se consideró desde el primer momento un gran triunfo por ser un valenciano el agraciado. Yo manifesté en seguida que no era valenciano, sino canario. Mi esposa me llamó por teléfono y me dijo que mis declaraciones habían suscitado malestar entre los amigos de la capital levantina. Luego, el sábado, en la intervención que tuve en Radio Madrid, en la popular emisión "La noche del sábado", manifesté una vez más mi procedencia canaria y mi orgullo por tal cosa, ello acentuado por el recibimiento que se me hizo en la emisora, pues fué con las notas del pasodoble "Islas Canarias".

—¿En qué lugar de Canarias nació?

—En Moya. Mi padre era valenciano y mi madre

canaria (no dice el año). Mi padre, Rafael Nacher, fué médico de Bañaderos, a quien todavía se le recuerda mucho. Estuve allí hasta los seis años pues mi padre, con el deseo de que estudiáramos, se vino a Valencia. Tengo cuatro hijos; soy médico, novelista y ex-combatiente.

—Novelas publicadas.

—"Cama 36". "Buhardilla" y "Volvió la paz" (ésta, premio valenciano).

—¿Qué piensa hacer con las 75 mil pesetas del premio?

—Gastármelas y pagar deudas.

—¿Proyectos?

—El de escribir la novela de Moya, adonde pienso ir un día, no muy lejano, y entrar montando en un burro.

—¿Próximos?

—Escribir una revista teatral para María Mérida, de folklore canario, a fin de que Canarias se conozca en el mundo para acabar con tanta andaluzada que por ahí hay. La financiarán, según me acaban de decir, un canario, Bethencourt, y será interpretada, como dije ya, por María Mérida. Todavía no tenemos el músico y quiero aprovechar esta ocasión para hacer un llamamiento a quien desee realizar esta labor. Va a ser, toda la revista, de ambiente y folklore canario. Voy a escribirla rápidamente. Ya en el autobús, de regreso a Valencia, iré trabajando en eso".

Enrique Nacher termina su entrevista con José Manuel Pérez dedicando un cariñoso y cordial saludo a todos los canarios.

Anís «MAURA»

FÚTBOL LOCAL

Lanzarote y Torrelavega vencedores en la jornada deportiva del domingo

Asistió a los encuentros el Delegado Provincial de Clubs Adheridos

Lanzarote, 2 - Tegui, 0

Arbitró el Sr. Rodríguez que tuvo algunos errores.

El primer cuarto de hora de juego domina el equipo lanzarotista, si bien los delanteros del Tegui lograron en varias arrancadas llegar hasta los dominios de Lito. Poco después en una combinación del Lanzarote es logrado el primer tanto por Boro. Así fué como terminó la primera parte.

En el segundo tiempo cuando todo el Lanzarote se había volcado sobre la puerta contraria, Boro marca el segundo y último gol de la mañana. En esta segunda parte fueron lanzados dos corners seguidos sobre el marco del Tegui, sin resultado alguno.

Referente a la expulsión de Sosto nuestra opinión es que no hubo delito para ser sancionado de esa forma.

Torrelavega, 3-Puntilla, 1

Con el silbato del Sr. Arbelo, que llevó a cabo su misión con bastante rigidez, dió comienzo el partido. Los equipos se alinearon así: Torrelavega: Román; Cancio, Ismael; Navarro; Paco, Meluco; Ginés, Tito, Tiburcio, Falo e Isidro. Puntilla: José Luis; Perico, Oliva, Ortega; Carlos, Fontes; Cedrés, Perico, Corujo, Pedrito y Serafin.

Durante toda la primera parte se vió la superioridad de los blancos sobre los azules quienes a pesar de su continuo esfuerzo, sus jugadas fueron siem-

pre obstaculizadas por el cuarteto defensivo del Torrelavega. En la primera parte de juego fué donde los blancos lograron los goles que les proporcionó la victoria. El primer tanto fué conseguido por Tiburcio en un bonito chupinazo a puerta. El segundo fué logrado por el medio Paco en un tiro bombeado sobre puerta; poco después, a pase de Ginés, Falo, consigue introducir el balón en la red, siendo éste el tercero y último gol para este equipo.

En la segunda parte es marcado el único gol del Puntilla por medio de Cedrés. Destacaron por el Puntilla: el defensa Perico y Cedrés, por el Torrelavega: Meluco, Ismael y Paco. Arbitraje bueno.

Público y jugadores se lamentaban a la terminación de los encuentros de la mucha tierra que voló durante los partidos a consecuencia del fuerte viento y de no estar debidamente regada la cancha de juego.

Es éste un detalle que la empresa del estadio no debiera descuidar, porque el público, de esta forma, se va retrayendo en la asistencia a los partidos.

Asistió a ambos encuentros el Delegado Provincial de Clubs Adheridos don Luis González Vera.

B. J.

Campeonato interescolar

O. Marítima, 4 - Canarias, 0
Lomo 2, 5 - Ciclón, 1

Lea «ANTENA»

EN BROMA

(CON RETRASO INVOLUNTARIO)

Por CASIANO

Hubo fútbol por los Reyes: Un gran partido festivo, como lo serán mis versos? escritos cual los concibo.

Mucho público en las gradas; "dís" la taquilla no acusa. Siendo para un fin tan bueno la cosa no tiene excusa.

Hay "fotos", grandes "trofeos" alegría y buen humor... y madrinas ¡qué madrinas!; también hay saque de honor.

Por los blancos sobresale la figura de un coloso al que Aguilar le diría: "tu me has matado, Matoso"

Y su delantero centro de arrollador ademán; un ariete estilo tanque: resultó un tanque... Alemán.

Por los rojos, de figuras, muchas internacionales; destacaré sólo a tres por méritos personales.

Al portero, que su estilo sin duda recordarán y decir debió: ¿a mí goles? no los verán... Nave,án.

Otro que "Sé. sé." se hizo de un quite con la pelota creó la jugada cumbre: corre con ella y la bota, a su extremo, que la coge, la lleva con poco coste, y suelta tal chupinazo... que salió lamiendo el poste

Y con un rato agradable, se logra un fin muy humano. Un aplauso muy sincero de este modesto.. CASIANO.

España...

(Viene de primera página)

las industrias química, textil, eléctrica, alimenticia y minera; instrumentos para medicina y cirugía; autocares y autobuses y sus elementos de fabricación y medicina

España enviará a Francia diversas exportaciones, entre las que figuran patatas tempranas, tomates, cebollas, naranjas, almendras, mandarinas, limones, avellanas y otros productos agrícolas; piritas, mineral de hierro del Rif, corcho, aceite de oliva, vinos, anchoas y toros de lidia.

Se vende

casa en San Bartolomé con llave en mano, en calle Oriente, con 8 habitaciones, 2 aljibes y 3 almudes de terreno de alrededores. Informes, María Corujo, calle Blas Cabrera ARRECIFE

BOLETO FEDERACION

Número premiado 212

Sorteo 23-1-55

Liga Nacional

Resultados del domingo

Primera División

Sevilla, 6; Hércules, 1
Alavés, 0; Sociedad, 1
Español, 1; Valladolid, 1
Celta, 2; Coruña, 0
A. Madrid, 2; Barcelona, 2
Valencia, 3; Bilbao, 2
LAS PALMAS, 5; Santander, 1
Málaga, 3; Madrid, 1

Segunda División

Primer grupo

Avilés, 1; Oviedo, 2
Baracaldo, 2; Lérida, 3
Sestao, 4; Osasuna, 0
Juvenil, 1; Ferrol, 1
Zaragoza, 2; Industrial, 0
Eibar, 4; Leonesa, 0
Caudal, 2; Felguera, 3
Gijón, 2 Logroñés, 0

Segundo grupo

Granada, 4; Extremadura, 1
TENERIFE, 4; Castellón, 0
Jerez, 3; Levante, 2
Tarrasa, 3; Sabadell, 1
E. Tánger, 3; S. Ferdo. 1
Jaén, 9; Lineuse, 1
Murcia, 4; Belas, 1
Badajoz, 1; Tetuán, 0

Balandre

«HISPANIA»

de nueva construcción, con dos juegos de velas y demás pertrechos, se VENDE en ONCE MIL PESETAS. Informes en esta Redacción.

BURBUJAS DE LA SEMANA

Por GUITO

Buzón del comunicante

Ruido de motores

Más de un vecino se ha acercado a nuestra Redacción manifestándonos su desagrado por las frecuentes molestias que producen determinados motores industriales que funcionan dentro del casco de la población sin estar provistos de los correspondientes tubos silenciosos. Algunos, como el de una fábrica conservera local, trabaja en ciertas épocas durante todo el día y muchas horas de la noche. En la semana pasada, concretamente, las molestias producidas por dicho motor se acentuaron, debido a la dirección del viento reinante, "aguantando" un gran sector de la población esta imponente jaqueca.

Nosotros hemos sido siempre partidarios de dar toda clase de facilidades y prestar toda clase de apoyo a estas industrias pesqueras arrecifeñas que son medio de vida de muchos centenares de personas. Pero en este caso no podemos hacerlo, porque a la empresa le resultaría muy sencillo remediar el "mal" — sin ella perjudicarse — beneficiando en cambio a muchos vecinos que, por otra parte, tienen perfecto derecho a exigir la cesación de estos ruidos tan desagradables y molestos para todos.

Correspondencia marítima

En distintas ocasiones se nos ha hecho saber también el inconveniente que representa el retraso con que llega la correspondencia a la Administración de Correos, después de la llegada de los buques a puerto.

Parece ser que estos retrasos se originan en los propios barcos, ya que las cartas no vienen en sitios adecuados por lo que la correspondencia ha de esperar a

veces hasta una hora para conducir el "correo" a Arrecife.

Como quiera que por otra parte estos buques suelen llegar casi siempre, sobre todo los viernes, con bastante retraso, resulta que, a veces, dicha correspondencia termina de distribuirse en las mañanas de los sábados, causando los naturales perjuicios.

Es éste otro asunto que creemos sencillísimo de solucionar, por lo que nos permitimos formular este ruego a la Compañía Transmediterránea.

—oo—

ANTENA en Buenos Aires

En el número 2 del Boletín informativo que publica mensualmente el club Archipiélago Canario de Buenos Aires, leemos varios párrafos dedicados a elogiar a nuestro semanario, gentileza que agradecemos sinceramente a nuestros paisanos residentes en la capital del Plata, por lo que ello tiene de estímulo y acicate para nosotros.

Asimismo agradecemos la tarjeta de felicitación que nos envía el secreta-

rio de dicha entidad don Gundemaro Padilla.

Conferencias sobre temas canarios en Universidades alemanas

Un grupo de bellas y simpáticas arrecifeñas ha recibido en estos días una amable carta del joven profesor alemán Dr. S. Wydler, que meses pasados visitó Lanzarote. El Dr. Wydler, que en su misiva hace saber la gran impresión que le produjo nuestra isla, ha pronunciado conferencias en distintas Universidades alemanas bajo el título global de "Canarias, paraíso de ensueño".

Estas chicas han recibido también una colección de estupendas fotografías en color de Lanzarote, enviadas por el citado profesor germano.

Altos jefes de Obras Públicas

Por breves horas han sido nuestros huéspedes en la transcurrida semana, el nuevo Ingeniero Jefe de Obras Públicas de Las Palmas, don Manuel de Gunda Villar, así como el Delegado del Gobierno de Obras Públicas en este

Archipiélago, don Fermín Artaza Piñuelo. Procedían de Fuerteventura y vinieron acompañados por el Ingeniero Jefe del Grupo de Puertos de Arrecife don Ruperto González Negrín.

El pasado miércoles regresaron a Las Palmas por vía aérea.

Peste aviar en la «Espuela», de Tenerife

Después de verificada la apertura de esta famosa gallera tinerifeña se declaró una epidemia de peste aviar que arrasó por todos los animales, los cuales, en considerable número, se habían allí reunido.

Los directivos de esta casa de gallos realizan supremos esfuerzos para proceder a una nueva "recolección" y no llegar al caso de privar a la afición tinerifeña de las riñas de esta temporada.

Anís «MAURA»

Cine «ATLANTIDA»

Martes 7'15 y 10'15

Un gran film "Paramount"
Una genial realización de Frank Capra

¡Que viene el novio!

Excepcional reparto:

Bing Crosby, Jane Wyman,
Alexis Smith y
Franchot Tone.

Estupenda comedia de divertido asunto que hará las delicias del público
(Tolerada menores)

Jueves 7'15 y 10'15

Emocionante estreno de una superproducción "Filmex"

MEDIANOCHE

por Arturo de Córdova, Elsa Aguirre, Marga López y Carlos L. Montezuma

Medianoche, propicia a la aventura y al misterio. Fugitivo de la justicia. Su ley era el revólver
(Autorizada mayores)

Sábado a las 10'15

La famosa obra de Merimée llevada a la pantalla por "Columbia Films, en Technicolor"

Los amores de Carmen

Magistral interpretación de Rita Hayworth y Glenn Ford
La dramática y turbulenta historia de una bella mujer, seductora y salvaje, cuyo irresistible poder enloqueció a cuantos hombres halló en su camino
(Autorizada mayores)

Delegación del Gobierno

AVISO

En el Boletín Oficial de la Provincia núm. 5, correspondiente al día 12 del corriente mes, se publica una Circular del Gobierno Civil de la provincia, recordando la terminante prohibición de ejercitar la caza durante el período de VEDA que comenzó a las veinticuatro horas del día VEINTISEIS DE DICIEMBRE ULTIMO; prohibición que es de absoluta necesidad respetar para la conservación y aumento de esta riqueza. En la misma circular se ruega a todos los ciudadanos que contribuyan y ayuden a respetar la Veda y se ordena a los Srs. Alcaldes, Comandantes de Puerto de la Guardia Civil, Guardas Jurados y demás Agentes de la Autoridad, que vigilen y denuncien cuantas infracciones comprueben, a fin de sancionarlas debidamente, persiguiendo a todos cuantos sin licencia o con ella burlasen las normas de previsión y protección que la Ley de Caza contiene.

Arrecife, 19 de enero de 1955

SELECCION DE ARTICULOS

NO MAS CALVOS

Por Nicolás González Ruiz

(de "Ya", de Madrid)

Todos sabemos que el pelo es muy útil para peinarse, hasta el punto de que tan elemental tarea, que afecta a la vez a la higiene y al ornato, no se puede efectuar sin pelo. Pero descontada tan evidente utilidad de eso que nos brota en la cabeza, nunca hemos comprendido en qué consiste el drama de los calvos.

Sin embargo, hay gente que le da a la repoblación capilar casi tanta importancia como a la repoblación forestal. No quiere ver pelados ni los montes ni la cabeza. Se aterra cuando se le cae el cabello y sigue el proceso de la calvicie con enorme preocupación. Ensaya el petróleo y el abrotano y otras substancias, y cuando se queda como una bola de billar no comprende las molestias de las que se ha librado y es muy capaz de comprarse una peluca.

Pero el no comprender algunos hechos no puede eximirlos de tenerlos en cuenta. Nosotros escribimos para el público, y entre él lo hay peludo y sin pelo, lo hay a quien no le luce mucho el pelo, quien está al pelo, muchos a quienes se les ha caído el pelo y otros a los que se les va a caer. Y entre ellos unos le dan al fenómeno de esta caída una importancia grande. Sería injusto no contar con su actitud y no ayudar por nuestra parte a la propagación de las excelencias de la "3 piridina metanol", sustancia que al parecer se extiende sobre el estuco y le sale barba. Dicen que casos de los denominados de bola de billar, esto es, de calvice absoluta, han sido resueltos con esa droga. Si esto es así, el "no más calvos", que tanta desconfianza ha inspirado a muchos, será, en vez de un tópico publicitario, una

realidad,

Nosotros nos alegramos de que esto sea así y la piridina resulte tan eficaz como dicen, no sólo para que los calvos que no quieren serlo encuentren el modo de que les brote una hermosa melena, sino para que cuando veamos un calvo sepamos que lo es porque le da la gana. Es nada menos que el derecho a la calvicie lo que tenemos en perspectiva. De esta manera se satisface a todo el mundo y los calvos no se verán en la triste situación de las personas a quienes se compadece, sino que serán tan respetados como esos jóvenes que se dejan la barba a manera de afirmación ideológica. Evidentemente, en la era del afeitado, cuando se está a punto de murmurar gravemente del hombre que no se afeita todos los días, el llevar una espesa barba indica un carácter. A muchos calvos les ocurre que también lo tienen y les gusta la calva y están contentísimos con ella, pero nadie les da crédito, porque el que tiene calva no puede remediarlo y se tiene que aguantar.

Cosa muy distinta será la que suceda cuando se halle divulgada la "3 piridina metanol". Entonces se verá que hay gente de carácter, que es calva muy a gusto y que lo quiere seguir siendo. El no irse

(Pasa a séptima página)

CADA SEMANA UN REPORTAJE

"En Las Palmas no echo de menos la camiseta madridista"

"El tiempo que llevo en el club canario ha constituido los mejores años de mi vida balompédica", ha dicho Ricardito a un periodista en Madrid

Los jugadores del juvenil y ardoroso equipo de Las Palmas hacen frecuentes etapas en Madrid, cuando van o regresan de sus encuentros por la geografía balompédica española. Los muchachos están descansando después de uno de sus largos y fatigosos desplazamientos en un hotel madrileño. Recluidos en las habitaciones, entramos en la que ocupan al alimón las dos máximas figuras del conjunto: el isleño Beltrán y el murciano Ricardito.

A Ricardito Martínez apenas se le ve entre el atrezzo invernal de la cama. Pero él sabe agigantarse en el campo y crecer en estatura deportiva en cuanto tiene el balón cerca.

—Nunca me ha perjudicado mi talla para jugar —nos dice como preámbulo—. Precisamente marqué más goles de cabeza que con los pies.

—Aciaración oportuna, Ricardito. Y ahora veamos su historial futbolístico.

—Empecé en el Alhama, del Frente de Juventudes. Fui luego al E'che, de Tercera División. De aquí me sacó el Madrid que me tuvo cedido tres temporadas al Plus Ultra y dos al Valladolid. Por último, mi equipo actual.

—Pero no como cedido.

—El Madrid me transfirió a Las Palmas, pero con una condición de preferencia a su favor, en caso de que mi actual equipo acordase mi traspaso.

—¿Contento en las islas, o añoranzas peninsulares?

—Mi e. Puedo decir con el corazón en la mano, que el tiempo que llevo en el club canario ha constituido los mejores años de mi vida balompédica.

—¿En todos los aspectos?



Ricardito

—En todos. En el deportivo, en el económico y en el que pudiéramos llamar sentimental.

—¿Novia canaria?

—No me refería precisamente a eso, sino a todos los palmeños en general. Allí me tratan con gran cariño. Hasta me hicieron un homenaje. Y algo más: reafirmar mi confianza y seguridad en mis posibilidades como jugador.

—¿Jugó siempre en el puesto que ahora ocupa?

—Algunas veces me alineé en el centro de la delantera en partidos aislados. (Pasa a última página)

Caramelos «TARZAN»

LOS MEJORES CARAMELOS

Nuevos y variados regalos para sus consumidores.—Muñecas, costureros, maletitas, máquinas de cine, balones, camisillas de fútbol, escopetas, armónicas, gorras, revólveres, etc. Cualquier número en forma de vale sirve para completar el album.

Sol de Primavera

(Viene de primera página)

Dentro del mínimo margen de explotación turística de que hoy es objeto nuestra isla, casi todas las mejoras, irremisiblemente, han venido de afuera. Contamos ahora con un espléndido Parador Nacional, actualmente en vías de una más adecuada ampliación y modernización, que ha surgido gracias a la plausible decisión de un organismo del Estado—modelo de organismos—que es la Dirección General del Turismo. Contamos también en la actualidad con un completo y eficiente servicio diario de aviones—que dicho sea de paso se hace necesario sostener a sangre y fuego dando a la Compañía toda clase de facilidades y apoyo por lo mucho que para Lanzarote representa—gracias al interés de la referida Compañía que, lógicamente, aspira a la explotación de un negocio sin que el turismo de Lanzarote, “patrióticamente” hablando, le interese a Iberia un comino. Y nosotros, los lanzaroteños ¿qué hemos hecho? ¿Puede llegarse a tan notorio grado de dejadez, frialdad y apatía? ¿Dónde está la Junta Insular de Turismo? Una isla así, mundialmente reconocida como de indudable atractivo, ¿debe permanecer eternamente de espaldas a su evidente realidad turística? Así no es de extrañar el ver esos caminos como el que conduce a la Bateria del Río—en su tramo de Ye—; ese otro que va al islote de Hilario y también el que conduce al Jameo del Agua, con sus pavimentos deshechos y casi intransitables desde hace mucho tiempo, sin que nadie se preocupe, siquiera de intentar, su posible arreglo. Así tampoco es de extrañar la falta de un pequeño Parador en la falda de la Montaña de Fuego (islote de Hilario)—que podría ser construido con la propia lava de sus entrañas— para que esos ciudadanos nacionales y extranjeros que continuamente nos visitan tuviesen un refugio en el que librarse de las inclemencias del tiempo y una especie de almacén-depósito en el que se dispusiese de los elementos necesarios para las operaciones de cocción en los hornos de superficie. Y, para colmo, las rutas turísticas de la isla continúan sin disponer de letreros indicadores—en varios idiomas—que sirvan de orientación y guía a los viajeros extranjeros.

Nos consta que el Cabildo Insular ha destinado siempre subvenciones al desenvolvimiento turístico de Lanzarote. Pero con eso no basta. Sin la existencia de un organismo regulador y asesor como es la Junta de Turismo que estudie detenidamente el más adecuado empleo de esas cantidades, el fruto a recoger no es siempre el más indicado y conveniente.

Es necesario que nos demos cuenta de lo que el turismo puede representar en el futuro para Lanzarote. Y todos—porque a todos nos conviene— aunando esfuerzos y voluntades, hemos de dar los pasos imprescindibles para lograr su definitivo arraigo y estabilización. En estos momentos de dificultades económicas porque atravesamos, el turismo podría ser para nosotros una pequeña tabla de salvación.

Esté atento

al gran sorteo que efectuará en Arrecife

el próximo día 26, productos «DROPER»,

Primero, «DROPER»; después, todo lo demás

EDICTO

EL ALCALDE DE ARRECIFE:

HACE SABER: Que ignorándose el paradero de los mozos José Campos, Manuel E. Concepción Hernández, Narciso Gil de León, Antonio Herrera Cabrera, Manuel Machin Gopar, Gonzalo Paule Rodríguez, José Rodríguez Fernández, Ramón Rosa Jorge y Antonio San Ginés Santana y hallándose comprendidos en el Alistamiento para el Reemplazo del Ejército del año actual y no habiendo podido ser notificados personalmente, se advierte a los mismos, a sus padres, tutores, parientes o personas de quienes dependan, cuyos nombres y actuales domicilios o residencias también se desconocen, que por el presente edicto se les cita para que comparezcan en estas Casas Consistoriales, por sí o por medio de legítimo representante, ante este Ayuntamiento, en los actos de rectificación del Alistamiento, lectura y cierre del mismo y Clasificación y Declaración de soldados, que respectivamente tendrán lugar los días 30 del actual mes y 13 y 20 de Febrero próximo y hora de las 8 de la mañana, para que puedan aducir cuantas reclamaciones o excepciones estimen pertinentes, quedando, para el caso de que no comparezcan, apercibidos con la declaración de Prófugos y demás responsabilidades legales a que hubiere lugar.

Arrecife, 17 de Enero de 1955
Firmado: FEDERICO COLL DIAZ

Coche de caballos

SE VENDE con arneses completos, todo en buen estado. Para informes, Juzgado de Paz, San Bartolomé.

NO MAS...

(Viene de sexta página)

con la opinión común es muy difícil, si se cree que no hay más remedio que seguirla. “Dice que le gusta ser calvo. ¿Qué va a decir el pobre, si tiene exactamente tres pelos en la coronilla?” Y por tan suspicaz y vulgarísimo razonamiento el calvo consecuente, y satisfecho con su suerte, no es creído y no puede librarse de la molesta compasión. Bueno es que valga la ciencia a redimir el prestigio y la sinceridad de esos hombres a quienes no les luce el pelo porque ellos no quieren ni tenerlo siquiera.

No más calvos resignados y tristes. Frótese con la piridina y ondúlese después, si es de su agrado. Y Dejemos a los calvos consecuentes la sinceridad de su cabeza monda.



AVISO

A los efectos de los artículos 615 y 616 del Código Civil, se encuentran depositadas en este Ayuntamiento 200 pesetas, encontradas en la vía pública por la menor Maria de los Angeles Hernández Corujo, las que quedan a disposición de quien acredite, en debida forma, ser su dueño.

Arrecife, a 22 de Enero de 1955.

EL ALCALDE

"En Las Palmas no echo..."

(Viene de sexta página)

dos. Creo que me defiendo bien en ese puesto.

—¿Le gusta más que el de interior?

—No. Mi sitio preferido es el de interior derecha, donde casi nunca juego.

AVERSION AL ESTUDIO

Beltrán permanece mudo y hermético, sin interferir lo más mínimo nuestra charla con Ricardo. Al cual preguntamos ahora lo que hacía antes de firmar su cartulina profesional.

—Estudiaba bachillerato del que me faltaba la reválida y tenía casi terminado el peritaje mercantil.

—¿No se decide a terminarlo?

—No creo. No sé por qué, pero he cogido una gran aversión a los libros de texto.

—¿Entonces...?

—En el futuro seré agricultor. No es que me guste mucho, pero un murciano parece estar predestinado a la agricultura. Tengo el proyecto de comprar una finquita en la huerta.

—¿Cómo emplea sus horas de ocio?

—Leyendo, desde Stefan Zweig hasta novelas del Oeste. También soy un gran aficionado al cine. Y, bueno, al baile. Pero apenas puedo practicar esta diversión porque mi vida profesional me lo impide.

—Vamos a ver. ¿Cuál cree que fué su mejor partido hasta hoy?

—Uno en Zorrilla, contra el Barcelona, la tarde que ganamos por 3-1.

—¿Cuántos goles metió?

—Ninguno, porque las dos veces que llevé el balón a la red, me los anularon. Pero aquel día salí muy satisfecho del campo por mi labor. Completamente satisfecho.

—¿Cuánto tiempo en Las Palmas?

—Me queda esta temporada y la próxima. Y no deje de anotar que estoy contentísimo de tener un entrenador como Grech. Con él he aprendido mu-

cho. Es un gran preparador físico, enteradísimo en lo técnico y muy amante de su profesión.

—Anotado. Y ahora, diga sinceramente. ¿Le gustaría volver al Madrid como titular?

—Para un profesional es una aspiración maravillosa. Pero se me figura que no habrá posibilidades de convertirla en realidad. Y tan sinceramente como le he dicho eso, digo también que en Las Palmas no echo de menos la camiseta madridista. Quizá en otro equipo cualquiera la echaría más.

Beltrán tiene abierta su radio portátil. Por la habitación se desliza el ritmo insinuante de una samba. Ricardito la escucha con nostalgia. Quizá sueñe con una brillante sala de baile y la trepidante sonoridad de una orquesta moderna... V.

(de "España", de Tángier)

"Gil Hernández" Hnos.

(S. R. C.)

Transporte de viajeros
Calle de Triana ARRECIFE

Es mejor...
...y no cuesta más!

Clipper

EL REFRESCO PARA TODOS

↓

TORONJA
LIMON
NARANJA
FRESA
PIÑA

Elaborado con jugos naturales

COSAS DE LA VIDA

104 documentales NO-DO y 52 «Imágenes» se filmaron en España en el pasado año

MADRID. — El calendario de mesa con que Alberto Reig, director de No-Do, obsequia a sus amigos al empezar el año lleva en unas pocas y pequeñas páginas preliminares una sucinta relación de las tareas desarrolladas por este organismo durante los doce años que cuenta de vida. No hay comentarios, ni explicaciones, ni siquiera una mínima concesión literaria, porque las cifras bastan para retrejar la importancia del esfuerzo.

En 1954, y aparte de otros documentales largos y cortos, ha producido No-Do 104 rollos de noticiarios para España, además de las ediciones especiales, que se envían cada semana a Portugal, Hispanoamérica y Brasil, y de 52 números de la revista "Imágenes". La novedad sobresaliente de 1954 reside en la presentación por primera vez de los noticiarios en color, que en este su primer año han sido cinco y que en 1955 serán bastantes más. Al mismo tiempo No-Do ha en-

viado en 1954 mucho más material que en años anteriores de noticias españolas para su inclusión en noticiarios y emisiones de televisión: nada menos que 92.370 metros de película conteniendo la actualidad española.

Recibe una fotografía dedicada por Su Santidad

UNION CITY (Ohio). — Una señora de noventa años de edad, Martha Goodman, ha recibido una foto de Su Santidad el Papa, con la firma del Pontífice, y una carta del secretario de Estado del Santo Padre agradeciéndole sus consejos que remitió a Su Santidad, cuando éste padecía los ataques de hipo. El remedio propuesto por dicha señora era el de efectuar largas respiraciones, conforme a una prescripción médica que a ella se le había hecho hace muchos años.

El Metro parisiense, perfumado

PARIS. — Una innovación introducida en el Metro de París es la de perfumar varias de sus líneas para contrarrestar el insostenible olor a ajos, vino, tabaco y sudor que en algunas se padece. La línea Este-Oeste, de Vincennes al aristocrático Neuilly, se ha perfumado con agua de colonia. La línea Norte-Sur, que une el barrio plebeyo de Clignancourt y la Porte d'Orleans, con bálsamo de pino. En cada estación se ha instalado un pulverizador con diferentes perfumes, esencias de lila, gardenia y clavel. Cada línea se distinguirá por el olor especial que se le dedique.

Siete mil buques visitaron el puerto de la Luz en 1954

LAS PALMAS. — Más de 7.000 buques, en su mayoría extranjeros, con 22 millones de toneladas, ha sido el tráfico de este puerto en el pasado año. Este movimiento es el mayor de los registrados en la historia del puerto de Las Palmas y representa un aumento de dos millones de toneladas sobre el tráfico del año 1953.

En 1954 se suministraron a la navegación por las distintas factorías cerca de 1.400.000 toneladas de combustible líquido, lo que coloca a Las Palmas entre los primeros puertos del mundo como gran estación suministradora.

Lala Rodríguez

servicio esmerado de MANICURA, a domicilio, y TINTES

Zonzomas. 1 ARRECIFE